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)i 
HUALAÑE 
Comuna en movimiento 

En Hualañé, en el Salón Alcaldicio Enrique Baeza Canales de la J. 
Municipalidad, a Lunes 15 de Junio del año dos mil quince, y siendo las quince horas con 
veinte minutos, entra en Sesión Ordinaria el H. Concejo Municipal de H ualañé, bajo la 
presidencia del Sr. Alcalde de H ualañé don Claudio Pucher Lizama, y la asistencia de los 
Sres. Concejales don Pedro Sepúlveda Riveros, don Hugo Moreno Varas, Srta. Carolina 
Muñoz Núñez, don Ne/son Maldonado Ahumada, don Enrique Cordero Martínez, y don 
José Patricio Rojas Ponce, más la presencia del Sr. Secretario Municipal don Luis 
Arturo Flores Cabrera y la Secretaria de Actas Sra. Cristina Lillo Riquelme. 
El Sr. Presidente da inicio a la Sesión en nombre de Dios y de la Patria. 
El Sr. Presidente da lectura a la Tabla. 

1.- Actas .. 
. 

·· S~ somete a aprobación del H. Concejo el Acta de Reunión Ordinaria Nº 21 de fecha Lunes 
08 de Junio de 2015 
Sr... Sepúlveda: Aprueba 
Sr. Moreno: Aprueba 
Srta. Carolina: Tiene dos observaciones: en página 2 donde se refiere a ''Jaita de respeto", 
fue en atención a que no se enviaron los Estatutos completos de la Corporación de 
Concejales, sino solo una hoja de resúmen, y en página 3, la solicitud de carta a ANFA y 
ANFURfue hecha por el Sr. Maldonado. Aprueba 
Sr. Maldonado: Aprueba 
Sr. Cordero: Aprueba 
Sr. Rojas: No Aprueba 
Sr. Alcalde: Aprueba 

Por tanto, se aprueba Acta Nº 21 de Sesión Ordinaria de fecha 08.06.2015, la que es 
ratificada con la firma del Sr. Secretario Municipal, Ministro de Fe . 

. ·El Sr. Alcalde pregunta al Sr. Rojas por la no aprobación al Acta, a lo que responde que 
"tiene sus razones". 
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2.- Cuentas 

1.-; El Sr. Alcalde informa que el paro de profesores continúa y que mañana habrá una 
instancia de conversaciones para que se deponga y se vuelva a la normalidad en la rutina 
diaria de las familias. 
La Srta. Carolina consulta si en el caso de Hualañé hay algo formal por el posible no pago 
de subvenciones. El Sr. Alcalde dice que en el caso de la Dirección Provincial de Educación 
de Curicó, no hay indicación formal. El MINEDUC ha señalado que no se van a entregar 
Subvenciones por clases no realizadas. 
El Sr. Maldonado manifiesta su preocupación especial por los alumnos de Cuartos Medios, 
por las clases per4idas, que son valederas las peticiones pero debieran pensar más en los 
nmos, que una semana está bien, dos semanas es tolerante, pero con tres ya se les está 
"pasando la mano" 

;'.· 2.- El Sr. Alcalde dice que en el Municipio e/Miércoles pasado se realizó una reunión donde 
lo subrogó el Sr. Administrador, con la asistencia del Sr. Director Regional del Trabajo, el 
Inspector Provincial, a solicitud del Presidente de Sindicato de temporeros don Manuel Díaz 
Martínez, con el fin de concretar la atención de 3 veces por semana en Hualañé, de una 
Oficina de Inspección del Trabajo. Se pide al Municipio la disponibilidad de lugar de 
atención, es decir, la oficina y su implementacion. 
El Sr. Maldonado dice que comprende la importancia pero que para los Concejales no hubo 
oficina para que atendieran a la gente, que son parámetros distintos, pero así es. 
El Sr. Cordero dice que su molestia pasa porque hay difusión antes de que los Concejales 
sean in/ ormados, como en este caso. 
La Srta. Carolina opina lo mismo y agrega que todos tienen voluntad para hacer las cosas 
pero hay molestia por lo que está pasando ahora, que es una falta de respeto que se presente 
al Cuerpo Colegiado para autorización por un hecho ya concretado. 
El Sr. Alcalde dice que no está pidiendo autorización, sino que consultando si hay apoyo 
para una carta de respaldo para que el Servicio atienda en Hualañé, nada más. Quiere saber 
si hay apoyo no . 
. La Srta. Carolina reitera que es una/alta de respeto y que tienen que manifestar su molestia 

.:.El Sr. Cordero dice que porque no se invitó al Concejo en pleno a esa reunión, sino que 
· a$istió un solo Concejal. 

Hay opiniones diferentes sobre invitaciones a diversas actividades y reuniones a la que 
asisten y se invitan o no, unos y otros. 
El Sr. Rojas dice que él estuvo en la Reunión y que él formó el Sindicato, que se pide solo un 
apoyo formal, como también se hará a la Cámara de Comercio y otros, que eso es lo que 
pidieron y que la oficina sería para toda la Costa. 
El Sr. Maldonado dice que entonces en su momento también tendrán que apoyar las 
Comunas vecinas. 
El Sr. Cordero dice que trabajando juntos se logra más. 
El Sr. Alcalde comienza la votación consultando si hay apoyo: 
Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Moreno: Si 
Srta. Carolina: Si 
Sr. Maldonado: Si 

. ·Sr. Cordero: Si 
;:. . Sr. Rojas: Si 

Sr. Alcalde: Si 
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Por lo tanto: se ACUERDA: Manifestar en una carta, el apoyo para que en Hualañé atienda 
·°La Inspección del Trabajo tres días a la semana, con oficina implementada por el Municipio. 
:'. }.-El Sr. Alcalde informa sobre incendio en Parronal, Familia Navarro Herrera, con 4 
:·. adultos mayores y una pareja con una niña y la madre embarazada. El Municipio ha 

· · realizado entrega de útiles y con retro conseguida ; porque la Municipal está en 
reparaciones, se efectúa limpieza de terreno, se ayudará con vivienda de emergencia, se verá 
si se puede salvar parte de la casa y que toda ayuda es útil. Agrega que el SERVIU viene el 
Miércoles para ver posibilidad de un Subsidio. 

, 

4.- El Sr. Alcalde dice que la Oficina Protección a la Infancia atenderá en Hualañé y 
· Licantén, teniendo como centro Licantén por la presencia de Juzgados. 
5.- El Sr. Alcalde informa que el Miércoles estuvo en Santiago en Reunión con la Sra. 
Ministro de Salud junto a otras autoridades, donde se informó que el Hospital de Curicó 

. tiene como fecha de inicio el segundo semestre de 2016, y terminación proyectada al año 
2022. 
Se hizo una solicitud formal para Posta La Huerta sobre un programa especial para 
postrados y curaciones ya que son altos recursos y personal que se ocupa de estas atenciones 
.Y hay una alta población de adultos mayores . 
. Par!' obtención de recursos para Salud, solo se pueden canalizar a través de FNDR y FRIL 

3.- Tabla Ordinaria 

l.-· Carta de Sr. Manuel Díaz Martínez, Presidente del Sindicato de temporeros de Hualañé, 
solicitando investigación por actuar de contratista del Dpto. de aseo y ornato don Segundo 
López por supuestas irregularidades hacia sus trabajadores. 
El Sr. Alcalde hará verificar si se está cumpliendo el Contrato y Bases de Licitación. 
2.- Certificado Nº 276 de Sr. Secretario Municipal sobre aprobación de Modificación 
Presupuestaria para. cancelar Bono trabajadores de empresa de Aseo, por $ 10.256. 000. 
3.- Certificado Nº 278 de Sr. Secretario Municipal sobre acoger a trámite solicitud de Patente 
de Residencial a nombre de Marianela del Carmen Fuentes Díaz, en Arturo Prat Nº 280 de 
Hualañé. 
4.- Certificado Nº 279 de Sr. Secretario Municipal aprobando Costos Operacionales para 
Obra Reposición Edificio Consistorial l. Municipalidad de H ualañé. 
5.- Certificado Nº 280 de Sr. Secretario Municipal aprobando Costos Operacionales para 
Obra Reposición Escuela Monseñor Manuel Larraín Hualañé . 

.• 6.- Invitación a Curso Derecho Administrativo por parte de GESCAP el 13,14 y 15 de Julio 
~ en · Valdivia. 

7.-Invitación Capacitación Ley del Lobby Gestión Pública 9y10 de Julio en Reñaca. 
8.- El Sr. Alcalde da a conocer que el día Martes 30 de Junio se entregará una capacitación 
-sobre la Ley del Lobby en el salón Auditórium Orlando Flores desde las 9:00 Hrs. para los 
funcionario afectos al texto legal. Se sugiere hacerlo en Sesión Extraordinaria. 
9.- Entrega de Solicitud de Modificación Presupuesta de Educación a cada uno de los 
presentes, por un monto de $ 300.000.000 (Trescientos millones de pesos). 

5.-Modificación Presupuestaria Finanzas 

Se hace presente la Srta. Anita González Correa, Jefe de Administración y Finanzas, para 
presentar la solicitud de Modificación Presupuestaria por un valor de $ 26.846.000 
(Veintiséis millones ochocientos cuarenta y seis mil pesos) 



Comienza la votación. 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Srta. Carolina: Se abstiene por parentesco con favorecido con PMG 

1· 
1 Sr. Moreno: Si 
Sr. Sépúlveda: Si 
Sr. Alcalde: Si 
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Por lo tanto, se ACUERDA: Aprobar Modificación Presupuestaria del Dpto. de Adm. y 
Finanzas por· un total de: $ 26.846.000 (Veintiséis millones ochocientos cuarenta y seis mil 
pesos) 

Se conversa la posibilidad de confección de casacas para Concejales. 

4. - Ordenanza de Ferias Libres 

· 1§e van leyendo por los presentes cada artículo desde el 14 en adelante, y opinando, 
· analizando y modificando de común acuerdo, llegándose al Artículo 44. 

Se agregarán los cambios y modificaciones, y luego de la revisión final, será sancionada. 

6.-Hora de Incidentes 
Sr. Sepúlveda 

1.- Dice que en Posta La Huerta no se está respetando la extensión horaria pagada con 
fondos municipales ya que una persona no recibió la atención y falleció de un infarto, que no 
existía un letrero de información en la Posta cerrada y que el enfermo acudió dos veces y n 
había nadie. Faltó un letrero de información:" llame al 131 ", porque la gente no sabe. 
El Sr. Cordero dice que el caso es de das abuelitos que viven solos. 
La Srta. Carolina dice que debe hacerse una investigación interna ya que es muy grave y hay 
que clarificar esta situación que no es menor. 
El Sr. Moreno dice que habló con el Director de Salud y le explicó que las curaciones a 
postrados se dejaron para el fin de semana, por la alta demanda del paramédico y que en las 
zonas rurales no hay señal de teléfono. 

·· El Sr. Sepúlveda dice que no está acusando a ningún paramédico sino que la enfermera debe 
(lrganizarse para que no falte la atención. 
El Sr. Alcalde dice que lamentablemente la paramédico de turno debió salir a hacer 
curaciones a personas postradas con heridas pro/ un das y en un caso puntual un paramédico 
pidló permiso de 5 a 8, no es que se haya dejado de trabajar, es una situación puntual, agrega 
que la Ministra de Salud dijo que la atención después de las 5 no es de atención primaria, 
sino de Hospitales, pero no es la realidad de la Comuna, ya que se han salvado vidas y que 
está de acuerdo e realizar una investigación interna para aclarar el tema. 
El Sr. Sepúlveda dice que con un paramédico más se solucionaría. 
El Sr. Alcalde dice que igual con un cuarto chofer para el Hospital. 
2.- Dice que en la entrada de Parronal, en Paradero se roban los receptáculos de basura, que 
los vecinos piden un tarro amarrado para evitar esto. 
3.- Consulta al Sr. Alcalde si se contactaron con don Gonzalo, de etnia mapuche. El Sr. 
Alcalde responde que lo hará el Sr. Administrador. 
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· Sr. Moreno 

L- Dice que el pasillo del Cementerio está en mal estado, con barro y desnivel, solicita 
pequeña reparación. 
2.- Dice que en Cementerio hay nichos muy altos, si se puede proyectar una pequeña grúa 
para elevar las urnas. 
El Sr. Alcalde dice que hay un proyecto de mejoramiento para el Cementerio aprobado 
técnicamente, faltando los recursos. 
3.- Dice que en Posta La Huerta hay un problema de hace tiempo de goteras cuando llueve, 
que se han hecho trabajos pero no ha sido solucionado. Pide que Obras lo vea. 
4.- Sobre el Estadio Municipal dice si hay proyecto de techumbre para galería, si se puede 
considerar para más adelante 

Srta. Carolina . 

. · 1.- Se refiere a la carta de temporeros que fue leída en esta reunión y que le preocupó la 
·::. situación ya que las cotizaciones están declaradas y no pagadas, que el Contratista debería 
< tener al día a todos sus trabajadores y que le llegó un certificado de una persona que el año 

' . 2014 tenía las cotizaciones declaradas pero no pagadas y que al contratista se le pago igual, 
que es una situación que pueda acarrear problemas y responsabilidades solidarias por lo que 
$e debe hacer una revisión para evitar posibles problemas por irregularidades; que hay que 
h'acer una investigación. 
El Sr. Sepúlveda dice que conoce el caso de una señora que perdió el Bono de Mujer 
Trabajadora por este motivo 
El Sr. Alcalde dice que se hará la investigación. 
El Sr. Maldonado dice que en próximo Concejo se debería invitar a empresario en cuestión y 
encargado Municipal de aseo y ornato, que demuestren con documentación para 
tranquilidad de todos. 
Dice el Sr. Alcalde que se haga la invitación como corresponde. 
La Srta. Carolina dice que puede acudir el encargado de aseo y ornato para ver en que 
condiciones están. 
2.- Consulta por situación en Quilico-Paradero que iba a arreglar una Empresa . 

. El Sr. Alcalde dice que se envió carta a Inspector Fiscal, y se hará la próxima semana . 
. : 3.- Consulta por compra de terreno Cementerio Municipal. 
~ · EL Sr. Alcalde dice que SUBDERE lleva una demora de 95 días para revisión de proyectos, 
" que aún no lo han revisado, que hay un entrabamiento grande de SUBDERE 

El Sr. Cordero recuerda que hay un compromiso con plazo con el vendedor del terreno. 

Sr. Maldonado 

1.- Consulta si hay respuesta por letreros cuestionados y arreglos posteriores en pastelones 
que no se hicieron, dejaron hoyos y no se preocuparon de entregar como estaba antes. 
Ef Sr. Alcalde dice que ninguna respuesta y que el Municipio tendrá que hacer las 
reparacwnes. 
La Srta. Carolina dice que igual habría que manifestar el descontento. 
Por unanimidad se toma el A CUERDO: se hará llegar descontento a Dirección de Vialidad 
por abandono de reparaciones en trabajos por letreros fallidos en H ualañé. 
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2.- Consulta por tala de árboles en Patacón. 
El Sr. Alcalde .dice que se hizo la denuncia al Ministerio Público y que no se sabe quién fue. 
El Sr. Maldonado pide la información. 
3.-Dice que hay personas que solicitan reparación del acceso en la entrada del Cementerio 
4.- En Cementerio es una buena iniciativa los estacionamientos en propiedad Herrera ya que 
se descongestionan las vías de vehículos. 

Sr. Cordero 
Pasa por ahora 

Sr. Rojas 

1.- Consulta si se están utilizando los locales de la Plazoleta. 
El Sr. Alcalde le consulta de cual Plazoleta 
El Sr. Rojas dice que la de FF.CC. 
El Sr. Alcalde dice que consultará cuales están funcionando, ya que hubo un compromiso 
formal. 

Siendo las 18:40 Hrs., el Sr. Presidente cierra la Sesión. 

ACUERDOS: 

· 1.- Manifestar en una carta, el apoyo para que en Hualañé atienda la Inspección del 
Trabajo tres días a la semana, con oficina implementada por el Municipio. 

· 2.- Aprobar Modificación Presupuestaria del Dpto. de Adm. y Finanzas por un total de 
$ 26.846.000 (Veintiséis millones ochocientos cuarenta y seis mil pesos) 

3.- Se hará llegar descontento a Dirección de Vialidad por abandono de reparaciones en 
trabajos por letreros f al/idos en H ualañé 

RTURO FLORES CABRERA 
S CRETARIO MUNICIPAL 

MINISTRO DE FE 
H. CONCEJO MUNICIPAL HUALAÑE 


